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Niederschrift 
über die 6. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 

der Stadt Fürstenberg/Havel vom 30.01.2020 
 
Anwesend sind:       von der Stadtverwaltung sind anwesend: 
Stadtv. Olaf Bechert      Frau Hoheisel, 10/32 
Stadtv. Philipp Berg      Frau Mochow, 60 
Stadtv. Thomas Burmann      Herr Appelt, 20 
Stadtv. Ilona Friedrich      Herr Dr. Lunkenheimer, Eigenbetrieb 
Stadtv. Thomas Hentschel      Wasser/Abwasser, KOWOBE 
Stadtv. Clemens Hinkeldey     Frau Haucke, Protokollantin 
Stadtv. Ina Hudicsek       
Stadtv. Andreas Intreß      OrtsvorsteherInnen: 
Stadtv. Christine Just-Kascha     Herr Manfred Saborowski 
Stadtv. Norman Kleßny      Herr Eberhard Otto 
Stadtv. Lothar Kliesch Herr Holger Schwarzer 
Stadtv. Gregor Klos Frau Anja Wunderlich 
Stadtv. Ina Kuhlmann  
Stadtv. Tilman Kunowski  
Bürgermeister Robert Philipp entschuldigt: 
Stadtv. David Röwer Stadtv. Raimund Aymanns 
Stadtv. Dirk Stolpe Stadtv. Andreas Manzel  
 
 
Die Vorsitzende der Stadtverordnetenversammlung, Frau Ilona Friedrich, eröffnet um 18:31 Uhr die 6. Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel im Sitzungssaal des Rathauses in 16798 Fürstenberg/Havel, 
Markt 1 und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Anwesenheit fest. Von 19 
Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung sind 17 Mitglieder anwesend. Danach verliest Frau Friedrich die Tagesordnung 
der Sitzung. 
 
Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung: 
1. Änderungsanträge zur Tagesordnung 
2. Einwohnerfragestunde 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen  
 Teil der 4. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel vom 24.10.2019 
4. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen  
 Teil der 5. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel vom 28.11.2019 
5. Mitteilungen des Bürgermeisters und Ergebnisbericht 
6. Berufung eines sachkundigen Einwohners zu einem beratenden Mitglied im ständigen Bauausschuss der  
 Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel - DS-Nr.: 61/2020 
7. Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung und zum Haushaltsplan 2020 - DS-Nr.: 62/2020 
8. Beratung und Beschlussfassung der 1. Änderungssatzung der Satzung über die Erhebung von  
 Gebühren für die Inanspruchnahme von kommunalen Kindertagesstätten und Tagespflegestellen in der  
 Stadt Fürstenberg/Havel vom 01.07.2009 - DS-Nr.: 63/2020 
9. Beratung und Beschlussfassung der Absichtserklärung zum Abschluss des öffentlich-rechtlichen  
 Vertrages zu Kindertagesstätten und Kindertagespflege zwischen dem Landkreis Oberhavel und  
 der Stadt Fürstenberg/Havel - DS-Nr.: 64/2020 
10. Anfragen an die Verwaltung 
 
 
TOP 1 Änderungsanträge zur Tagesordnung 
Es werden keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
  



- 47 - 
 

 

TOP 2 Einwohnerfragestunde 
Bürger I informiert darüber, dass die 2. Brandenburgische Landesausstellung als kulturhistorische Ausstellung in diesem Jahr 
stattfindet und Ausstellungsorte und –gebäude mit Fördermitteln hergerichtet werden könnten. Habe die Stadt 
Fürstenberg/Havel darüber nachgedacht zu beantragen, solch eine Ausstellung evtl. im Gebäude der Burg stattfinden zu 
lassen, so dass das Gebäude durch die Fördermittel saniert werden könnte. 
Herr Philipp verneint dies und erwähnt, dass sich die Verwaltung zu dem Thema kundig machen wolle. 
 
Herr Otto merkt an, dass er über den Zeitungsartikel, dass die Kita in Blumenow schließen solle, empört ist und empfindet es 
von Herrn Mohr als Unverschämtheit sowas zu behaupten. Mit ihm habe niemand darüber gesprochen, obwohl er der 
Ortsvorsteher ist. Er musste die Bürger und die Erzieher der Kita nach dem Presseartikel und den Behauptungen besänftigen. 
Er erläutert, dass vor ca. 10 Jahren in die Kita Blumenow mehr als 100.000 € investiert wurden und merkt an, dass er gegen 
eine Schließung ist. 
Herr Mohr bestreitet, dass er mit der Presse darüber gesprochen habe und informiert darüber, dass im Haushaltsplan vorerst 
nur Geld für eine Machbarkeitsstudie für die Kita Bredereiche eingestellt werde. 
 
Bürger III informiert über die neu gegründete Bürgerinitiative „Barrierefreier Bahnhof“ und über die anstehenden Termine und 
wirbt um Unterstützung. 
 
Bürger IV fragt nach dem Ergebnis zur Anfrage der Kindertagespflegeeinrichtung aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung des 
Sozialausschusses. 
Herr Röwer erläutert, dass sich der Sozialausschuss darauf verständigt habe, dass die Verwaltung einen zeitlichen Ablauf für 
die Schaffung einer möglichen Richtlinie zu Kindertagespflegeeinrichtungen erstellen solle. Das Thema wurde aufgrund der 
Finanzen unter Ausschluss der Öffentlichkeit besprochen. 
Bürger V spricht die momentane unzufriedene Situation der Tagespflegemütter an, welches bereits seit letztem Herbst bekannt 
ist. Die Attraktivität der Kinderbetreuung lasse zu wünschen übrig, da es in Fürstenberg/Havel keine Kapazitäten für Kinder von 
0 – 3 Jahren gäbe. Die Problematik bleibe erhalten, aber durch die Politik verlaufe es im Sande. Er ist der Meinung, dass die 
Tagesmütter mit den festgelegten Tagessätzen nicht überleben können, da sie weit unter dem Mindestlohn lägen. Er fordert 
von der Stadt Fürstenberg/Havel eine Positionierung für Kinder, junge Familien und für die Entwicklung von Fürstenberg/Havel. 
Er spricht sich dafür aus, eine übergangsweise Richtlinie bis 2021 zu schaffen, so dass die Tagesmütter arbeitsfähig bleiben 
können. 
 
Herr Mohr erwähnt, dass in den Kitas eine Mitteilung angebracht wurde zu den Schließzeiten, allerdings stehe darauf kein 
Hinweis für eine Ausweichmöglichkeit für die Unterbringung der Kinder in der Zeit. Er verstehe nicht, dass es in diesem Jahr zu 
Schließzeiten kommt, obwohl es laut Kitasatzung keine Schließzeiten gibt. 
Herr Philipp: Die Kitasatzung ist mit der Kommunalaufsicht abgestimmt und der Bürgermeister ist für den Betrieb in den 
Kindertageseinrichtungen verantwortlich. 
Frau Friedrich unterstützt die Aussage von Herrn Mohr. Sie ist der Ansicht, dass die Stadt die Schließzeiten mit angeblichen 
Baumaßnahmen, die in den Kitas durchgeführt werden müssen, umgehe. In dem Brief von der Kommunalaufsicht zur 
Kitassatzung stehe auch drin, dass es keine Schließzeiten gäbe. 
Herr Philipp: Die Kita „Kleine Strolche“ in Fürstenberg/Havel stehe als Ausweichkita zur Verfügung und somit ist die Regelung, 
dass es keine Schließzeiten gibt, erfüllt. 
 
TOP 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 4. Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel vom 24.10.2019 
Frau Friedrich verliest die Einwendung von Herrn Intreß. 
 
Herr Intreß möchte mit der Einwendung gegen die Niederschrift, die Beschlussfassungen zu den Arbeitsgruppen aufheben und 
eine Konkretisierung der Beratung darüber klarstellen. 
 
Beschluss-Nr.: 65/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt folgende Einwendung gegen die Niederschrift über 
den öffentlichen Teil der 4. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel vom 24.10.2019 auf Seite 
32 unter TOP 14a und TOP 15 einzufügen und die Beschlussfassungen (Beschluss-Nr.:47/2019 und 48/2019) aufzuheben:  
„Im Ergebnis wurde festgestellt, dass die eingereichten Anträge viel zu weiterreichend sind und es hier mehr um eine lose 
Zusammenkunft von interessierten Bürgern/Stadtverordnete geht. Über die eigentlichen Anträge wurde nicht abgestimmt. Frau 
Friedrich merkt an, dass es unglücklich ist, wenn beide Arbeitsgruppen am 11.11.2019 stattfinden. Aus der Diskussion heraus 
verständigt man sich für die erste Sitzung zu folgenden Terminen und Austragungsort: 
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AG Digitalisierung 11.11.2019, um 18:30 Uhr für jeden Interessierten im Jugendklub auf der Festwiese. 
 
AG Klimaschutz: 18.11.2019, um 18:30 Uhr für jeden Interessierten im Jugendklub auf der Festwiese.“ 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:     8 
Nein-Stimmen:     3 
Stimmenthaltungen    6 
 
TOP 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 5. Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel vom 28.11.2019 
Es bestehen keine Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 5. Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel vom 28.11.2019. 
 
TOP 5 Mitteilungen des Bürgermeisters und Ergebnisbericht 
Frau Haucke verliest den Ergebnisbericht. 
 
Herr Philipp teilt folgendes mit: 
- Zusammenfassung der Schülerzahlen von Fürstenberg/Havel + Bredereiche + Menz + Lychen der Klassenstufen 1-6: 
 

 Klasse 1: 105 Schüler Klasse 1: 55 Schüler 
 Klasse 2: 115 Schüler Von allen 4 Schulen zusammen liegt die Klasse 2: 62 Schüler 
 Klasse 3: 101 Schüler Übergangsquote bei Klasse 3: 55 Schüler 
 Klasse 4:   92 Schüler ca. 54 % an die Oberschule und Klasse 4: 50 Schüler 
 Klasse 5:   82 Schüler ca. 42 % an ein Gymnasium wechseln. Klasse 5: 44 Schüler 
 Klasse 6:   90 Schüler Klasse 6: 49 Schüler; 
 

 Weitere Strategie mit Herrn Aymanns besprechen 
- für die Sportherberge am Sportplatz ist vor wenigen Tagen ein aktualisiertes Konzept vorgelegt worden, allerdings müsse die  
 Betreiberfrage geklärt werden 
- Sachstand zum Wasserfest; die Regio Nord hat einseitig den Vertrag aufgekündigt. Dies wurde der Stadt Fürstenberg/Havel  
 Anfang Januar, ein halbes Jahr vorher, mitgeteilt. Normalerweise muss man Künstler bereits ein Jahr vorher binden.  
 Trotzdem wird angestrebt das Wasserfest 2020 mit möglichst hohem Niveau durch zu führen. Erste Gespräche gab es bereits  
 mit den Akteuren. 
- informiert über die regelmäßig stattfindenden Ortsvorsteherrunden 
- der Zusicherungsbescheid vom Innenministerium für das Tanklöschfahrzeug 4000 (TLF 4000) für den Ortsteil Bredereiche ist  
 eingegangen 
- Landesbetrieb Straßenwesen zur Sitzung im Februar oder März der Stadtverordnetenversammlung einladen zur  
 Berichterstattung der Ortsumgehungsvarianten der B96 
- Sachstand zum oberen Kastavensee 
- informiert über den 2. Fontanewandermarathon, der am 02. Mai 2020 stattfindet 
- bei der Veranstaltung zum Breitbandausbau, Beseitigung der sog. weißen Flecken, wurde mittgeteilt, dass der nördliche  
 Landkreisteil einer der ersten sei, in dem die Ausbauarbeiten stattfinden; die Anwohner werden vor Beginn der  
 Baumaßnahmen informiert. 
 
Herr Appelt erläutert den folgenden zeitlichen Ablauf einer Satzungsänderung/Richtlinie bezüglich der geforderten 
Aufwandsentschädigungen für die Kindertagespflege: 
20.02.2020 - Antragsstellung durch Fraktion 
27.02.2020 - Beschluss der Stadtverordnetenversammlung des vorgenannten Antrages 
19.03.2020 Arbeitsgruppe – Abstimmung der Inhalte 
17.04.2020 Sozialausschuss empfiehlt die Satzungsänderung/Richtlinie zur Kindertagespflege 
29.04.2020 Beschlussfassung der Stadtverordnetenversammlung 
30.05.2020 Einvernehmen des Landkreises 
17.06.2020 Bekanntmachung im Amtsblatt mit dem Einvernehmen 
Anfang Juli  
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TOP 6 Berufung eines sachkundigen Einwohners zu einem beratenden Mitglied im ständigen Bauausschuss der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel - DS-Nr.: 61/2020 
Frau Hoheisel erläutert. 
 
Frau Friedrich fragt nach, für welche Fraktion Herr Saborowski antritt, Frau Hoheisel antwortet für DIE LINKE 
 
Beschluss-Nr.: 66/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt gemäß § 43 Abs. 4 BbgKVerf deklaratorisch, Herrn 
Manfred Saborowski als sachkundigen Einwohner im ständigen Bauausschuss der Stadtverordnetenversammlung der Stadt 
Fürstenberg/Havel zu berufen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    3 
 
TOP 7 Beratung und Beschlussfassung zur Haushaltssatzung und zum Haushaltsplan 2020 - DS-Nr.: 62/2020 
Herr Philipp führt in die Haushaltssatzung und Haushaltsplanung 2020 ein und erläutert die wesentlichen Punkte. 
 
Herr Appelt schlägt vor, die aufgeworfenen Fragen aus der Sitzung des Hauptausschusses zu beantworten und dann die 
Anträge der Fraktionen Punkt für Punkt durchzugehen und zu beschließen. 
 
1. Beantwortung der aufgeworfenen Fragen 
1. Kosten für den Winterdienst 
- ca. 38.200 € 
 
2. Zusammensetzung des Stellenplanes 
- knapp 7 Vollzeiteinheiten mehr als im Vorjahr durch Einstellung im IT-Bereich, Stadtbrandmeister, Abteilung Steuern, 
Kitaverwaltung, Bauhof und Aufstockung der Teilzeitstellen auf Vollzeitstellen im Bereich Tourismus, Kitaleitung Bredereiche 
 
3. Sachstand der Anträge aus den HH-Jahren 2017, 2018 und 2019 
Frau Mochow erläutert beginnend mit dem HH 2017. 
 
4. Sachstand für die Umsetzung des Radwegekonzeptes 
Frau Mochow erläutert die einzelnen Streckenabschnitte (Modernisierung Tour Brandenburg und Radfernweg Berlin) und die 
zeitliche Planung für die Abschnitte. Tritt die Stadt Fürstenberg/Havel als Bauherr für die nachträglich abschnittsweisen 
Asphaltierungen (zwischen Großmenow und Neuglobsow sowie Fürstenberg/Havel und Steinhavelmühle (Havelradweg)) auf, 
so werden die Fördermittel anhand eines separat abzuschließenden Vertrages an die Kommune weitergeleitet. 
 
5. Zusammensetzung des Gesamtkonzeptes Festwiese/Jugendclub 
Frau Mochow – 3. Bauabschnitte (1. Errichtung Wasserspielplatz, 2. Aufwertung Freiflächen, 3. Gebäude des Jugendclubs); für 
die Bauabschnitte 1 + 2 liegen die Baugenehmigungen vor und Ausführungen erfolgen im Jahr 2020. Für den 3. Bauabschnitt 
liegen zwei Varianten vor (entweder Abriss und Neubau oder Um- und Anbau), die bis zu 75 % gefördert werden könnten. 
 
2. Anträge aus der Sitzung des Hauptausschusses und der Fraktionen 
 
1. Antrag aus der Sitzung des Hauptausschusses 
Beschluss-Nr.: 67/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 80.000 € Plan- und Konzeptionserstellung für die Erarbeitung eines aussagekräftigen Straßenausbauprogramms mit 
einem Sperrvermerk einzustellen. 
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Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   15 
Nein-Stimmen:     1 
Stimmenthaltungen    1 
 
2. Antrag PRO Fürstenberg 
Beschluss-Nr.: 68/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 505.000 € (ca. 360.000 € Fördermittel) für die Planung des Mehrzweckgebäudes auf dem Sportplatz Zehdenicker 
Straße mit einem Sperrvermerk einzustellen und die Freigabe erst nach einem abgestimmten Betreiberkonzept gewährt wird. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   13 
Nein-Stimmen:     1 
Stimmenthaltungen    3 
 
3. Antrag CDU / Klos: Installation einer Ladesäule im OT Bredereiche 
Aufgrund der nicht vorhersehbar benötigten Ladesäule und der nicht abschätzbaren Kosten für die Installation einer Ladesäule 
im Ortsteil Bredereiche wird vorgeschlagen, dass sich die Arbeitsgruppe Klimaschutz / Digitalisierung mit dem Bedarf und der 
damit verbundenen Voraussetzungen auseinandersetzt. 
 
4. Antrag CDU / Klos 
Beschluss-Nr.: 69/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt die Erhöhung des HH-Ansatzes „Gestalten 
Kinderspielplätze“ von 22.000 € auf 32.000 € um die Wartung und Unterhaltung der Spielgeräte auf dem Sportplatz in 
Bredereiche mit durchzuführen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   17 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    0 
 
5. Antrag CDU / Klos 
Beschluss-Nr.: 70/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 15.000 € für die Herrichtung des „alten Schulweges“ zwischen Kleinmenow und Steinförde einzustellen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   17 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    0 
 
6. Antrag PRO Fürstenberg 
Beschluss-Nr.: 71/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 eine Vollzeitstelle für 
den Bademeister/Bauhofmitarbeiter zu je 50 % mit aufzunehmen. 
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Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   15 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    2 
 
7. Antrag AfD 
Beschluss-Nr.: 72/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 15.000 € für die Verbesserung / Sicherung des Schulweges (Bergstraße zur Drei Seen Grundschule) mit einem 
Sperrvermerk einzustellen und die Freigabe erst nach Abstimmung mit dem Bauausschuss und der Schulkonferenz gewährt 
wird. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   14 
Nein-Stimmen:     2 
Stimmenthaltungen    1 
 
8. Antrag AfD 
Beschluss-Nr.: 73/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 10.000 € für eine Machbarkeitsstudie zur Entwicklung des Schulstandortes in Fürstenberg/Havel einzustellen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   12 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    5 
 
9. Antrag Vielfalt 
Beschluss-Nr.: 74/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 3.000 € als Budget pro Arbeitsgruppe Klimaschutz und Digitalisierung einzustellen. Das Budget von insgesamt 
9.000 € wird für die Jahre 2020-2022 aufgeteilt, so dass für die drei Jahre je 3.000 € pro Arbeitsgruppe eingestellt wird. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   15 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    2 
 
10. Antrag Vielfalt 
Beschluss-Nr.: 75/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, in den Haushaltsplan für 2020 einen Betrag in 
Höhe von 3.000 € für die Repräsentation touristischer Infrastruktur einzustellen. Insgesamt sind 15.000 € für die Jahre 2020-
2023 vorgesehen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    3 
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11. Antrag Vielfalt 
Beschluss-Nr.: 76/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt die Erhöhung des HH-Ansatzes „Reinigungs- und 
Bewirtschaftungskosten“ von 8.100 € auf 13.100 € für die ganzjährige Bereitstellung der öffentlichen Toilette durch die 
Bewirtschaftung der Betreiber des Ahoi-Shops. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   17 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    0 
 
Der Beschlussvorschlag zur Haushaltssatzung und zum Haushaltsplan 2020 wird zur Beschlussfassung gestellt. 
 
Beschluss-Nr.: 77/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 2020 
mit seinen Anlagen einschließlich der beschlossenen Änderungen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   17 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    0 
 
Herr Burmann weist u. a. auf die Herrichtung der Amtsstraße und Frau Friedrich auf die Herrichtung der Verbindungsstraße 
zwischen der Röblinseesiedlung und Steinförde (Sandweg) hin, die u. a. in der HH-Position Unterhaltung der Straßen mit 
berücksichtigt worden sind. 
 
TOP 8 Beratung und Beschlussfassung der 1. Änderungssatzung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die 
Inanspruchnahme von kommunalen Kindertagesstätten und Tagespflegestellen in der Stadt Fürstenberg/Havel  
vom 01.07.2009 - DS-Nr.: 63/2020 
 
Beschluss-Nr.: 78/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt rückwirkend zum 01.01.2013 die 1. 
Änderungssatzung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Inanspruchnahme von kommunalen 
Kindertagesstätten und Tagespflegestellen in der Stadt Fürstenberg/Havel vom 25.09.2009. Die Änderungssatzung mit den 
geänderten Beitragstabellen Anlagen 1 -3 ist als Anlage 1 dieser Beschlussvorlage beigefügt. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   17 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    0 
 
TOP 9 Beratung und Beschlussfassung der Absichtserklärung zum Abschluss des öffentlich-rechtlichen Vertrages zu 
Kindertagesstätten und Kindertagespflege zwischen dem Landkreis Oberhavel und  
der Stadt Fürstenberg/Havel - DS-Nr.: 64/2020 
 
Beschluss-Nr.: 79/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt die in der Anlage beigefügte Absichtserklärung zum 
Abschluss eines öffentlich-rechtlichen Vertrages zu Kindertagesstätten und Kindertagespflege im Landkreis Oberhavel. 
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Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   17 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen    0 
 
TOP 10 Anfragen an die Verwaltung 
Herr Bechert bedankt sich für die Ausführung der eingeholten Schülerzahlen aus den umliegenden Orten Lychen und Menz, 
erwähnt aber auch, dass er eine andere Auffassung als Herr Philipp dazu habe und stellt klar, dass er weiter für eine 
weiterführende Oberschule kämpfen werde. Des Weiteren bittet er um die Einfügung der Formulierung „keine Schließzeiten“ 
der Kitas auf der Homepage der Stadt Fürstenberg/Havel. 
Herr Bechert bedankt sich bei allen Akteuren für die langjährige Zusammenarbeit bei der Vor- und Nachbereitung der 
Wasserfeste in Fürstenberg/Havel und erläutert seine Entscheidung, warum die REGiO Nord die Organisation des 
Wasserfestes einstellen werde. Er habe überwiegend private Zeit für die Organisation geopfert und aus privaten Gründen stehe 
er dafür nicht mehr zur Verfügung, er erklärte, dass die Vorbereitungszeit noch ausreichend sei und er seine beratende 
Unterstützung angeboten habe, die bisher leider nicht angenommen wurde. 
 
Herr Philipp stellt den Antrag auf Sitzungsverlängerung, um die Sitzung gem. Geschäftsordnung der Stadt Fürstenberg/Havel 
nach 22:00 Uhr weiter zu führen, da einige Tagesordnungspunkte aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung beschlossen 
werden müssen und er auch noch zum Thema Wasserfest Stellung nehmen möchte. 
 
Beschluss-Nr.: 80/2020 
Die Stadtverordnetenversammlung der Stadt Fürstenberg/Havel beschließt, die Sitzung gem. Geschäftsordnung der Stadt 
Fürstenberg/Havel nach 22:00 Uhr weiter zu führen. 
 
Gesetzliche Zahl der Mitglieder: 
(einschl. Bürgermeister):  19 
Anwesend:   17 
Ja-Stimmen:   16 
Nein-Stimmen:     1 
Stimmenthaltungen    1 
 
Herr Philipp erläutert, dass im Jahr 2009 der Aufgabenkatalog der REGiO Nord, indem u. a. die Aufgabe zur Organisation des 
Wasserfestes festgelegt wurde, beschlossen worden ist. Faktisch ist es die Aufgabe der REGiO Nord, allerdings sieht Herr 
Philipp es nicht für sinnvoll an, die REGiO Nord zur Vertragserfüllung zu zwingen. Bedauerlich für die Qualität des 2020’er 
Wasserfestes sei, dass Herr Bechert erst ein halbes Jahr vorher die Stadt Fürstenberg/Havel über die Aufkündigung des 
Vertrages informierte.  
Herr Bechert erklärte, dass die Organisation des Wasserfestes eine Zusatzaufgabe der REGiO Nord gewesen sei und dafür 
immer ein extra Vertrag geschlossen wurde. 
Herr Philipp wendet ein, dass man eine vertragliche Aufgabe nicht einseitig kündigen könne. Die Organisation solle möglichst 
aus eigener Kraft gestemmt werden, was mit mehr Personalaufwand verbunden sei. Er erwähnt, dass grundsätzlich über die 
Aufgabenverteilung der REGiO Nord gesprochen werden müsse. 
 
Herr Röwer bittet die Verwaltung, das Tierheim in Tornow mit 1.000 € zu unterstützen, da bei einem Einbruch ca. 1.000 € 
entwendet worden sind. 
Herr Philipp erläutert, dass das Tierheim jedes Jahr einen festen Zuschuss (pro Haushalt/pro Tier) bekomme und zusätzlich im 
Haushaltsplan 2020 1.500 € Zuschuss eingestellt worden seien. 
 
Herr Intreß fragt nach, ob es zur Entscheidung, die die REGiO Nord getroffen habe, das Wasserfest nicht mehr zu organisieren, 
einen extra Beschluss durch das Mittelzentrum hätte geben müssen. 
Herr Philipp bejaht dies. 
Herr Bechert erwähnt, dass er bevor er dies der Stadt Fürstenberg/Havel mitgeteilt habe, die anderen Gesellschafter darüber 
informiert hat und diese zugestimmt hätten. 
 
 
 
Ende der öffentlichen Sitzung: 22:01 Uhr 


